

Entrevista a la Comisión de iniciación de ACO

“Hemos de tener presente el carácter evangelizador de la iniciación y estar atentos a las personas que se inician”



Habéis decidido dar el paso de reforzar la comisión de iniciación del movimiento. ¿Qué personas formáis parte y como la veis?

Las personas que este curso formamos parte de la Comisión de Iniciación somos: Ricardo Genovés, Mari Carmen Carrascosa, Jaume Palau, Conchi Yuste (consiliaria) y Carlota Arroyo (secretaria de la comisión). Del equipo, ¿qué podemos decir? Que isomos la caña! y que hemos empezamos el curso con muchas ganas de trabajar.

¿Cuáles son los objetivos principales que la comisión tiene pensados para este curso?

Los cuatro retos para este año, de los once aprobados en el X Consejo, son:

1. Tomar conciencia de que a ACO, iniciadores somos todos y todas.
2. Que las personas que se inician participen gradualmente de los actos en común.
3. Los militantes y los grupos deben estar dispuestos a iniciar, acoger y acompañar a otras personas o grupos.

4. Transmitir el sentido de movimiento de iglesia y de movimiento obrero.

De manera específica:

- Organizar y llevar a cabo la Jornada de Iniciación del movimiento (noviembre de 2014), de manera que sea un espacio de reflexión en torno a "ACO: movimiento obrero y cristiano".
- Saber qué personas y cuantos equipos están en iniciación (tarea nada fácil), y conocerlas.

Todo parece indicar que la fuente principal de entrada de nuevos militantes en ACO, ya no lo es tanto, los movimientos especializados jóvenes, como lo eran anteriormente. ¿Desde dónde nos llega ahora la gente y qué rutinas nos obliga a cambiar a ACO?

La iniciación de personas en el movimiento sigue siendo a partir del contacto personal, y en menor grado, de equipos de militantes de la JOC.

La llamada actual nos lleva, a mantener presente el carácter evangelizador de la iniciación y a estar atentos a las personas y realidades que se inician, tanto por parte de la Comisión, como por el propio movimiento (es decir, por todos los que formamos parte).

A menudo hemos leído y oído que "la iniciación es cosa de todos". ¿Qué nivel de concienciación creéis que hay en el movimiento al respecto y cómo se lleva esto a la práctica?

Todos somos muy conscientes, sin embargo, no siempre se traduce en la práctica.

En cuanto a nuestra manera de iniciar y acoger, ¿qué cosas veis que hacemos bien y en qué aspectos creéis que habría que mejorar?

Hacemos muy bien el "estar atentos". Estar

atentos lo estamos todos, y lo hacemos bien. El movimiento nos ha educado en esa mirada y lo hemos aprendido con creces.

Nos haría falta tenerlo más en cuenta, en los encuentros más numerosos (Trobada General, Semana Santa,...), sobre todo. La gente que ha sido bien acogida lo valora mucho y así lo expresa.

Se da mucha importancia al equipo de iniciación pero no es una tarea exclusiva de él.

ACO está dando un impulso a la comunicación como elemento de cohesión interna y también de visualización. ¿Estamos preparados para acompañar y para acoger nuevos grupos de militantes?

¡Por supuesto que lo estamos, y mucho!

Es un aspecto que nos interesa y preocupa. Sabemos qué significa y qué implica. Lo hemos vivido en propia piel cuando hemos sido nosotros los iniciados. Muchos militantes nos han precedido en la Comisión y han trabajado mucho para la iniciación.

¿Cuáles deberían ser las estrategias y los lugares donde ofrecer ACO?

Continuar haciéndolo en cada una de nuestras realidades: trabajo, parroquia, grupos de amigos... estas siempre estarán.

¿De qué manera? Explicando a los compañeros dónde estamos y qué es lo que hacemos. Haciéndonos visibles en las parroquias. Aprovechando la revista nueva para compartirla. Invitando a los encuentros de zona o del movimiento, y de cualquier otra forma que se nos ocurra.

Las diócesis más distantes (Alicante, Madrid, Córdoba) ¿cómo están de salud?

Se está en contacto permanente con ellas.

Cada diócesis tiene su propio plan de iniciación y desde él se marcan la tarea a realizar.

Recientemente en Madrid, ha comenzado un grupo nuevo.

Tenemos dificultades para llegar a los colectivos más desfavorecidos (obreros más precarizados, inmigración, jóvenes...).

¿De qué manera veis que se puede ir superando?

Valoramos el papel, en este sentido, que consiliarios y militantes han tenido en la iniciación y en el crecimiento del movimiento.

Como militantes, es necesario que nos lo preguntemos tanto individualmente, como también como grupo y como zona. Llegar a los colectivos más desfavorecidos es y sigue siendo, objetivo y reto del movimiento.